

1971年第25回宜野湾市議会(定期会)会議録

1. 12月16日(第2日目) 午前10時30分開議
午後2時50分散会

2. 出席議員(28名)

1番 伊佐徳次郎	2番 鳥德吉
3番 大川正雄	4番 天久盛唯
5番 宮城正光	6番 稲福仁正
7番 宮城仁政	8番 又吉正弘
9番 宮里敏行	10番 比嘉守盛
11番 安次富樫信	12番 塚岡正綱
13番 棚原應信	14番 仲村春信
15番 山本朝保	16番 鶴島行男
17番 多和田真一	18番 大川昇
19番 玉那勲行昭	20番 伊佐雅仁
21番 比嘉義定	22番 古波藏清次郎

3. 欠席議員(4名)

7番 稲福仁正
12番 島崎間正寧
16番 武島行男
22番 古波藏清次郎

4. 議事説明員

市長 崎間健一郎	助役 民恵安一
収入役 吉屋好永	総務課長 多和田真一
住民課長 知念和夫	厚生課長 伊佐友誠
積務課長 古波藏信三	農林課長 島間政光
商工観光課長 棚原盛真	都計課長 新垣信榮
建設課長 高宮城昇	消防長 大城仁幸
議定室長 武島正孝	

水道部長 仲村春盛 営業課長 萩里将弘
会計課長 天久実 工務課長 金城健栄

5. 事務局出席者

事務局長 宋吉健男 庶務係長 照屋毅
議事係長 島袋真由 書記 仲村春夫
書記 比嘉定治

6. 議事日程(第2号) 1971年12月16日(木曜)

日程第1	議案第89号 1972年度宜野湾市水道事業会計 補正予算
日程第2	議案第82号 1972年度宜野湾市一般会計補正 予算
日程第3	議案第83号 宜野湾市職員の給与に関する条例 例の一部を改正する条例
日程第4	議案第84号 義務負担付きの寄付を受けたと して

宜野湾市議会

- 日程第5 議案第85号 指定金融機関の指定について
- 日程第6 議案第86号 復帰記念沖縄特別国民大会
宜野湾市実行委員会設置条例について
- 日程第7 認定第6号 1972年度宜野湾市土地正画
整理第二仙正清算金特別会計歳入歳
出決算認定について
- 日程第8 議案第90号 1971年度宜野湾市水道事業
会計決算認定について
- 日程第9 認定第7号 1971年度宜野湾市養鰐研究
センター特別会計歳入歳出決算認定
について
- 日程第10 認定第5号 1971年度宜野湾市一般会計歳
入歳出決算認定について
- 日程第11 議案第88号 宜野湾市教育委員会職員の給
与に関する3条規則の一部を改正する
規則について
- 日程第12 議案第87号 1972年度宜野湾教育正歳入歳
出補正予算
- 日程第13 諸問第2号 機構改革及び職員定数の適
正化について

議長
たゞ今出席議員は17名で定則数に達してかりますので、第95回定期会第二日目の本会議を開きます。
か手元にあわせてあります日程表のとおり本日の日程を進行させて頂きます。
(午前10時8分)

議長
日程第一議案第89号 1972年度宜野湾市水道事業会計補正予算を議題としています。
理事者の趣旨説明をおめです。

議案第89号 1972年度宜野湾市水道事業会計補正予算 第2回目の趣旨説明を行ないます。
今回の補正は扶養半当の額の改正による部分的補正でございます。それ以外は角あててはございません。扶養半当が増額に付いたためこの半当の増り分だけを一応補正しております。よろしくご審議のほどお願い致します。

議長
本案に対する質疑を許します。

議長

休憩いたします。(午前10時11分)

議長
再開いたします。(午前10時17分)

議長
日程第一 議案第89号、1972年度宜野湾
水道事業会計補正予算については、質
疑の段階で継続審議としたいたと思いま
すが、ご異議ございませんか？

議長
二度議題といふと認めます。よって本案は
継続審議といったします。

議長
日程第二 議案第82号、1972年度宜野
湾市一般会計弋入弋出補正予算につい
てを議題といったします。

議長
本案に対する理事者趣旨説明を求
めます。

總務課長
1972年度の宜野湾市一般会計補正予
算第4号についての二説明を申し上げま
す。既決予算額の2,268,498ドルに今回
85,102ドルを追加いたしまして予算総額

2,353,500ドルにいたしました。以上に提案いたしております。(講演朗読につき省略)

~~終了~~

議文

休憩六時十五分(午後10時39分)

再開六時二十分(午後10時40分)

7番

収入の交付税。方河政府からは何時

答替課長

12月1日未だ決定されない事。

7番

支山川12月市勢調査協賛職員席人給付額旨
 説明の中から説明1つ10円取扱い。ラボイ介解
 1つ10円ラボルル、11月印36.462ドルと額の便
 通を以て水10円です。大体セラミック機器、併
 10名程度の職員が1人。又セラミック調査をする
 が、ヨーロッパ諸国へ説明願います。

答替課長

小人川1人補足説明付し10年間れども、大
 体専門の現地寄主10円を了承した。去る1月勢調
 査で大体100名位近くの職員を配置131人。今
 から巡回査定計画をもつても、それを大いに考
 えさせざる事無く、この調査の内容がござり
 ます。ラボ各課とも調整が済んで10月30日
 から、大變速に設立の人材育成中です。一方方々
 12月人口動態の把握=これは勿論住民登録の
 方が毎年定期的査定又は定期的形にて10月30
 日以前です。方河方河人口の実態の把握を以て

119

1930年1月1日より言ふべく人口の完全な把握と、小口性別年齢別の掌握と、それから生活状況の把握と、二小口職業、年金開襟、小口より農耕開襟の收入種類別と、それから生活施設の開設、例えば車を持つものと、或の電化製品なども含むべきかなどを、そういう生活状況の調査、所有者の自作賃貸とか、林村種類とか、二小口農林課とも調整が必要化した、又住宅状況の調査と小口住宅完。不足110戸、と小口住間階入が110戸ある、それから建築構造、小口より農業人口、機械化農業の構造を考へ110戸、二小口去つて自治会の改組と、1月1日市は基本構想と言ふものを議会の議決を経てから1月1日より1月1日より、もう言ふ現は基本構想を定められたが、その中で小口は「24年以1回はセラリヤキ、もう言ふ現は総合的なる弊病調査を今後施行しておこなう、色々の部分を之へ問題者は必ずおこなわれ本に沿っていろいろ考証をもつておきます。

8 番

今年が初めてですか。

巡回講義
あります。

8 看

セロウス使用料は2,000ドルの増額であり才
や、これはセロウスの貯蔵量が多いため
ですが、それでその二つの値上がりが原因ですか。

統計課長

値上がりではございません。ご承知おなじく、
諸資料の要求、これは本土政府、シカゴ市が
ランゲンタリエ、カラーラーふつに算定のものであります
けれど、タイプの済者数に向ひ居合わせてのこと
でセロウスふつも増加にむけてうれしくあります。
これは勿論機械園やらの教育委員会或は市
市で局所的、カラーラーものやうもあります。一方
収入では1,000ドル追加してセロウスがそれ
です。収入の方は2,000ドル1倍以上あります
だけれども、これは首都課園機園の方が
最近セロウスを増やさずして、
カラーラー費はせきりとも増額しないでや
るところとあります。直々にあります。

8 看

これはセロウスがれで少しが。款項は市籍民
登録費のむけあります。

統計課長

これは改正2月1日から市籍民登録園
係の賃金本を施行されたために手書きを手
稿化して入れました。それがセロウ
スの手書き改定したからです。統計課園或は

本七、被服政府の資料が行はれていた
ところ…。

8 着
別の場所が使用する場合もこれらから。

統計課表

一九三六年の統計課表を終由に改めて何
作は使用しているかといつてこれがあります
この使用料は宇都宮民營総務課に組合で
ありますけれども、全部かれがりをしてあります。

8 着
既存場所の償貸料は幾つかですか。

統計課表

現在市が手元してあることは、償貸料は統
計課表で、現在、現地にて説明するときに使われて
いるけれども、市組織では同じくは利用されず遠く
違うところにて何とか近いものとして借りられるとい
ふがやむづきでされておらずけれども、場所によ
つては保管料と料金と一緒にして、今まで距離
離れたところでの貸し出しが行われても、それで生
じた輸送費は市が負うとして市が負う
からやはり市が負うとして市が負うとして借りる方へ
借りたときに運搬料がかかるといふふうに考へてお
りますけれども、現在当面しては軍用地水道
の跡のボンベ場の千円標準を折衝討りに
行われても、償貸料は平均高く算定している

で本から、見つけた時に衝撃がでる前に、一流団体下ろしておかれても、もしかと販賣料が安くなるから今日は銀行同様に求め長い話であります。現時私では職業の上仕事であります。それで無利でいいという感じであります。

B 症

無利であります。しかしガルーレであります。傷手もガルーレであります。地主では期間をうなげています。

既往歴

4・5年であります。最低3年は(年をかねます)です。それと遙かであります。問題に行きは職業が何によっても利用するがどうかといつまで非常に問題にかけられました。職業としては何につけてから是がいいとして当所と固定されてあります。日々へと遅れであります。確保してしまって現在も車の運転が出来ず。右の前にも止めて非常に迷惑であります。でもそれと同時に職業傷を被りながら、何とかしてやがて必要性を痛感してから休んであります。

C 症

次、16日は中国食生活事物費賞金の900ドルであります。厚生課の方は当初でも相当予算をされし。又、活動予算も相当これまでの流れでいつかは結構高いものと予想。当初の

計画の説明の遅れについての説明をうなづいて
から説明願ふ所。

厚生課長

現在職員は5名でやめております。時局外
事でも他郷へもいる方が、国民年金の場合
は従事者5名ですが、もとよりこの事務量は非常に
多く、増加するに伴う手数料の増加を防ぐために
これらを分離して2つの会社としています。それから厚生
年金と国民年金とが、時局が近づいて通用され
るために重複しないよう相当改えて、これより
厚生年金入っておがう国民年金にも入って一
方、一方で厚生年金を重複せたりするが、既時
既にこの点も考慮している。

○ 者

何處に在りますか。

厚生課長

乙局です。6月です。

○ 者

いわゆる、今後の課長の説明での厚生
年金、国民年金がどうやってある、これが時
期的にもまた年金として年金としていついつど
かありますし、一つでも多くある事がですが、併
し今の計画では乙局の6ヶ月間というところに
計画をうなづけておりますが、それが終わればどうですか。

厚生課長

これまでの歳はどれも増収傾向でございまして
予算は多少、計画より多く。

8 看

これはどうやら意味ですか。児童福祉の期末
年次会計です。

施設課長

これにて予算是何回の年例改正に伴い一
度に休養日当への割りには期末年次会計當
に並んで、端数整理がなされました。毎年不
用額が少しづつを調べて2ドル削ればいいと
ころでござります。

8 看

何者ですか。

施設課長

一トでござります。

議 長

（休憩一小时。（午前10時59分）
休憩一小时。（午前11時11分）

8 看

18頁上記の課費経費の減額の理由
何者。

厚生課長

設置した場所の建物の關係で契約が
遅れたりした事から費用が海上で支拂はれた
こと海工機械で約一億八千円を差し引いた
もので約二千二百万ドルが減額で一千九百四
万円である。現在は一千九百三十五萬円單用化
され設置料一千九百三十五萬円、他の設置料は場
所と技術との關係で契約期間や契約料と
つか算出する。

8 着

これは当初、海上機械等の運搬費で…

厚生課長

五千六百。

8 着

在内回りの運送料金が三千。

厚生課長

現在大半の設置が、1年半の期間が
6月の議会で直ち議会の前に技術の
受け入れが済んで、運送の許可を受けるが
遅れたりして費用が海上で支拂はれた
もので一千九百三十五萬円を差し引いた
三千を差し引く算出する。これが一千九百三十五萬円である。

6 着

19年度、農業統計費の積算金の範囲が何

宜野湾市議会

シベニアにて、この政府から農業調査が行
なれり廿二年、市立血にててか。されば開拓
地にては、これが行われる。

農林課長

この農業調査であります。これは農地に
付の一箇調査であります。この調査方法とし
ては、一處一箇調査表を作成し、それがうる
者像を作成する。この次に行政区別に集計
せんじ、これで基本合帳をつくる。農業生産の場
所と地主の内容について、筆者とその土地
の生産、年度上傷害は主に基本合帳を作成す
る調査であります。

8 章

この現在農地の一箇調査であります。

農林課長

あります。

8 章

前、4・5ヶ月位前、政府よりアラル農業
調査が行われたのです。

農林課長

あります。

8 省

この資料は市に貯蔵されていますが、

農林課長

全部政府のものです。

8 省

これは政府からの調査です。

農林課長

あります。

8 省

市役所場所は一算調査が主でござりますが、

農林課長

これは一算調査と右寄帳、これら行政区域別の集計とそれからこれについての開きの調査としてこれら基本分析の作成を行なっています。

8 省

國立の調査の方は一省との基本調査の結果であります。

農林課長

あります。一省との統合計は一つでござりません。これが市に一算調査の対象とされから基本分析の作成、これら行政区域別集計とそれから基本分析化を場所化して國立の調査とし

（ヒガレ 調査の方法等）

8 省

これは調査委員会の方法で実行されますが、
当時は臨時職業生産課にて行なわれます。

臨時課長

これは集計より一算調査、名簿帳作成の場
所は臨時課長にて行なわれます。一カ月を限ります。
当時から開拓地の調査と場所は28名の各部落
から出でて、公務として行なって開拓地の調査ルート
と、人件と物資を用いて行なわれます。

8 省

臨時職業生産課にて行なわれます。

臨時課長

一算調査の場所は28名で行なう。行政区域
の集計にては各2名がつか15日以内、全部。

8 省

省と並んで、府勢調査とも同一に行なう
住民調査、色々な家畜調査、各種の工作も
行われますのである。これより開拓も行なわれる。

臨時課長

中央人民省では基本名帳作成する場所に
も28名がつかる事ですが、その場所はそれより開
拓地の事務所、資料室から出でて行く事です。

8 管

以上は、市勢調査からほりて
所管の事です。

統計課長

この点についても補足しておきまし
統計と市勢調査については、実地調査
してからも詳しくあります。昨日、審査会員が
印紙の作成率についてお聞き。確認渡し適用
するところ前段で個別の権利関係について
を流すに記載しないかと。これらのもの
は、これは複数転用の問題、カーブ権利関
係が発生するので、従来の審査スタンダード
場合はこれらの統計資料がどうとこうとして
多く複数真家に追いついてしまっておられま
るけれども、昨日の審査会員が印紙
作成はあっても複数転用の問題が個々
の権利関係についてや一番の問題になると
して真家の所有者についてですが、これまで
の実際の誰が所有者であるかといふこと
を十分調査しないといやがれもしくして、其他
の名義上だけの問題にせざして、真家の所
有者についても正確をいかないやいがれも
うな重要な点もござつたので、これがために審
査スタンダードを累々つらつらと作りま
す。以前は49.5ル強しかなかったけれど、こ
れは市勢調査でも重要な合帳作成であり
ますので、1,000ル近い実際現れてる段
です。

8 章

21日と22日新設排水渠の工事、これは
7月14日であります。

建設課長

1月14日です。一着危険な排水渠が大きくて
危険なところをやうやくつくって、東京駅の旧
堤道の新線、これが完成して運河が開け
た。歩道兼用としてアーチモールドを考
えております。これを一応計画しております。

8 章

次、都府千水跡の3.810m、大川跡に被
削外の工事も説明されておりますが、どうい
ふれですか。

都府跡

現在大湖石の方で下水道工事をしてお
るが、大湖石の旁一帯は、即ち渋谷市と宜
野澤市との境界付近に、二つ側に橋があり
ます。この橋の上を走りながら、これは下
水道であります。木と鉄の構造であります。
右側では鉄骨アーチでは2トントル50の土
盤入れ構造でこれを被削を防ぐのである
が、現地のパイルを行き来してありますと、そ
れにて2メートル50で土を下さり、1.4メートル
50のパイルを行き来して止すから、約1メートル
50の土を入れてやがて2メートルで現存の担当
課の工事係が来てきて、現場見本をして、これ

は基礎工事をやうやく終りタシネルも着工
事が終るか一ヶ月でこれで設計には示し
てあるけれども基礎工事はやうやく二月
の後半からも一ヶ月でこれで1,500ドル。こ
れは下水道の大西洋内にありそれが
とも、こうして予想せられた岩盤があつて
工事が難航している事がわざと。こうして普通
だと見て一ヵ月からヶ月を費さないが、これ
は1,500ドル届かずして2,200ドルかかりそれが
なぜかやり直して施工を進めた一陽り。これ
をやうやく一陽り施工は進められね一月で
ありますか。もう一回、1,610ドルでダメー
トが、これは伊佐波、住友の社が運営される
道路を着工の輸送、北辰林からの貢輸
がこの運送工事の輸送を負ふ事です。そこで
当初設計では600ミリの管で設置してから
これが43、標準管柱で着工されると1,000
ミリの管のものと替えて、従一月でそれが高
い木の上に立たれてこれが公債の設計額
が計られましたと云う事です。

8 管

これは設計コストは1ヶ月で1,400万円が既
にかかっています。今、伊佐波の600ミリから1,000ミリ
の管を変更してつけたのは、別に当然(取扱
料)と見ておません。今、おじいと見ておが、岩盤が
出で、岩盤が岩山傷石、シカ側の責任になると
計られています。

御文庫

「花紋新では私たかの精算金額は13,880円であります。これは随番袋でセイセイ一袋で、私たかでは予算調査の税金とセイセイ本数をうながされて、表面には落書きも付されましてあります。セイトル、元は3トーレル代下では実際の岩盤であるがどうやほへたりぬからレ故石であります。級新ミスセーうなりかは調査ボーリング調査セイトルモークセイセイクラフ結果が出てセイタリ。

8 索

本行改称御印行。

新編御覽

れりでか。政府の補助は新しい元一建設局の下水道課(同一戸れせんじゆ)、一元民政府が1911年に改称してあります。1911年の補助額を算定額とすると、これが水工費額に合はるべく四倍で計算される。

8 練

91パーセントを補助するという約束をしておられたので、当然それに対する費用、請負額以外で91パーセントは当然より大きくなり得る事、これが幾つか二つある事務が至るところに現れています。結果政府は200億円の負担を負うこととなりました。

御評議事

つまでも縁薄涼でもトシタニカル部のレ
ビウス、勿論御覧でも何でもさ、既存のレシ
テは民族有カシ宣明考前はおおむね補
助行でモトシテヨリ一張添て開き入れ以
ヘド。

8 着

モト一着綿表紙、隨處でわざとベヘの
チ木工事に就いて皆化織物をした場合に例シ
ハ所々付近の着壁で同一の織物が壁
一着壁や云ふも、當初の調査の邊りムーフ
化織物は落化織表紙の場合もセリ入札額
の差額が少々あり得る。似得の如く着壁で
云々、似得の如く着壁で云々。

御評議事

これに紫竹時品の内装セシムの如く、紫竹
時品で特記仕様者との内装相手が二つ
モダニズム化前の一派調査する故にレディナ
が、この場合に特記仕様者との着壁、上質
の織物を対象としていたのである事実
した場合の内装は複数はできない一説がレディナ
。

8 着

御評議事は、着壁セシムの内装セシム
が、所々のチ木工事。

御計課長

私共上方小笠の君の方で統約外の面積で
現地工事日時物がいつ既義が生じたと
非常に問題がござる事で御要が生じた
が、或は一時中止命令等の場所に向かう
御端して現地にてお詫び申す。私上方の内
2件注文いたしました。御算出が工事のことは
是被課長よりお詫び申す。

8 着

政府工事事務局へ

御計課長

政府工事の場合は現場工事課が担当
いたしますが、此を判断して変更を要する
ことをこの場合は一元化部一時的に左下部
に付工事と同一の工事と並んで調べて
見て調べて一元化する上と、二本併用でどう
が、一冊保有でないし、調整せりわけ。

8 着

左の段階を終了した。

御計課長

これまでのパーセルは岩盤が一つの場合に
実際は二つ以上ありますので、岩盤が二つある
事で、二つの場合に直接的に方から
手配は致す事難しく、連絡が取れ方に複数
課へ行く事で、各課課長の検査官が東京方

おでこの内側の歯科医療施設の運営
が出来ます。この場合歯科医療センターの方

8 症

仰のうしては、今までもかくの歯科のい
わゆる今井さんとは壁一面で並んで見られて
いた壁一面や、今井博士には双方協議会
で調整セミナーや、うつむけ音の方で連れてか
られた様子ですね。今までもかくの歯科の
一方對する今井一氏の音を聞けています。

御講義

改めて今井博士の講義であります。今
後はかくの調整会議でやられると見て
ます。

8 症

沐々です。

11 症

既存場所（駅前不能）先程、貿易施設の中
で職員が会議室を使っているのは壁一面で、利用
しているところは、会議室の外と私、結構して
いるのが、もうかりたとせざく計画にも用
いた（駅前不能）にも関わらず、十分な活用が
できました。利用できる会議室には、その施設は駅前でありますし、しかも又、職員が
利用しないところもあれば、この予算は今
度、既存のところの廻り、既存施設を予算に不

銀行に納入、銀行で受け取る手数料を節約するが、当員はそれを主に予算を貯めることをして、場所に投資して預貯金の形で寄付をするのが利用される事だ。

御、家

当初の考え方としては、どうしても軍の車が80台位となりるので、今、仮設市場の駆除がやむ不得の事態ではあるが、一方で、車の用事に迷ひがちで良ければ々に相当迷惑をやうとする意味でどうしても車として駐車場を保有するという考え方からあつた。物色の結果、これは車一人の賃借をかけて3ヶ月間は貸してこれほど喜んでくれないが、今、困る中でどうするか、駆除としては、ここにかくらじでやつて、近くにあります生徒寮でこれとこうことで、まずは仮設市場の問題をはなづり残さなければセレガ、それがもし変更してれどもそれをレポートから見てモードレジスカーラーでも、これがうな国交内で場所もは見ておつかせ。それ以前にはどうぞボンアードの改修に軍用化がぐんづかが、これも一応計画段階から出して借りられるがモーターカーをもつておりカレハシが、そこでこれを賃借する場合では軍用化料金にて一層安くモーターカーにて、軍用化は借りられかねしシカ前規ルートの現を物色してこう設でござります。

II 着

私が聞いたことは、予算の中に入らぬ範囲の
中では職員の抬古して、タレギモウとして、駐
車のターコークからのことか現象の問題として
出されて、それ以上、それを認めたまま場所、果
して十分当局は執行するやうが、自信をもつ
て執行するからはふえてターコーク対向はしきれ
けれども、やや大やの形で予算をもれればとい
ふよりも、又何とか他の方法やすればそれが流
用さればハーレディヤカーガモウシテは容易の方
え方でなければ議会覽見してはやけり痛感せ
過往に於いてターコーク駐車場を設置した
トだし、やけり者議の過往に於いて駐車場を
設置タレギモウの予算が立てた。それを
で今ね、それをほつき日進が立てる時差でそれ
は計上カベタでターコーク予算を立てたが、か
れ多々確保してターコーク多々予算が立てた
私体にええが政策を感じておられいかがわ。

もし、当局が湯船の役割があるとしても職員の
役割が立つても向の圓池の駐車場は確保
しかねーターコークはんべくこれ考慮のまことに職員
は設置しめぐら向の利用しかねないターコーク
駐車場たる能後で十分可能で立たがせんか
ターコークの縦をほつき確認しかねてます。

しかもこれもハタハタハタカわかられ社能で
は直せねーと見つけます。ターコークの確認を一
応石、やめて、さがすがね。向の計画して
う通り十分(既取不動)。

行 錄

この国であります。それで何をうなづいてもかま
ないけれど、どう考へ方で一派提案してあります
が、筋組の方ではおれにからかはれて見てや
れこれと、おこがちの後一派うなづいてあります
変更してありますからいふも、二つある話です
ます。

卷之三

で今から、これは根拠であるはずであります。例を以て説明が何よりも、中に入れる荷物が一箱で、一箱の大きさに根拠に基づいてはいきあつたけれども、それでか、運び出でる荷物に在へる額が石の予算で示された場合がほんとうであります。見直してみれば、これは議原意見に附しても構成できると覺えられます。議原意見に附れ、向こう審査会は、いつか内閣が予算は既に掲げられておられる上では、これは議原意見に反映され難行が有るか否かの可能性を有する。后、もしもいかう危惧の発生が有るならば、職務との齟齬と、十分の手数を踏まえて御評議所議論と並んで、かくもほんとうの放題であります掲げて、議原意見を改めたりする必要がわざわざあります。

初
印

而日もこの議会が清められらる日を予定し
て一々うりて、一九一九年とては、やうべくちに
へりふるむる方をよして一々う。しかし、この
議会はいづれの問題は取り扱ふ事無。

第組の方が探してて現地観察を行ひて、今
見て、実際の所の予算とセラーラふうにかた
アセーワークの計画については今日ほんの第組の方
とも解説がついたりして、おもろくかか
面積がさかれて、第組の解説場所でこれまで
の身を入れなければどうしても代々が守られて
いるところの駐車場でもうれども現地の方では
現状態についてはおもくにはかへ話で
なまづき。セラーラ方でこの問題については
毎日一日で大体解説つかされてー。

II 管

この点、場所はございませんが、これだけし
ては文句は言一つかせれ、おも議院意見が東
近畿から来る事で、その議院意見が
ても見一つか、一方、保育園理由の説明の中で
はかたの設置が行われても場所を保有して
からから議院意見終りてから第組の団体の
意見になって議院意見が充満以後の方同
じ量の發せられるとかこじらかの問題が
生じるかので、それでからおもむくは議院意
見してからおもむくは議院意見終りてから
の量であります予算を計上して、それで議院意見
がおもむくは議院意見終りてから後は設置し
れ、施行の方法がおもむくは方法にやがておも
むくは方法であります。そしてこの原因意見の
計上するやうやくおもむくは執行できうるまでおもむくは
おもむくはの状況ではこれは認めたがんはいか
ないがためにおもむくは十所を統合する計画は、

仕様を定めておおきがいと同一の事。
大に期末年当の問題であります。年内契
約、年内赤債にて協定によつて、そして年末の
年当を改定されております。それでその通り今
回は支給方法も一つかたにかえておらず、一つの
間に増額されております。それが増額され
た理由として年当、諸年当の原価が年間合計
しての一つの額にしてあります。増額せ
るやうなレシーフに年と理解してあります。
おり通りでござる。

終稿課題

うつしろにて。株券発行や年間の年
当をもつて一つだけは、而他の年當
には必ず株式をあります。株券等が一場所は
おれ公斤の期末年当と連絡してあるからです。

八 章

この年当の算定の仕方で、諸年当は十分に
信頼されるべきやうな外のことを考慮して
行つたが、而年当が期末年当と年の換算値
を計算するからにはじづく年当、諸年当全
部でござる。

終稿課題

局にて株券年当公斤であります。

八 章

これらをもと、連鎖年当、それからの時、年内年当を

やうれい他の手当は全然算入されてないから。

統括課長

期初手当の件は算入されてないから。

八
省

理由は。

統括課長

例で見てても手当も手当からうけ取られてるが
それで、給手には手当も含んで貰えと職員が
受け取る額が少しだけ違うけれども、給料という
ものは基本給でござるから。

残業手当については給料月額の何パーセ
ントかうからうかうか一方でござります。而して成
約の賃金を以て算えて向こうから通常賃がど
うかで、残業手当については扶養手当を
かり算かうかにありますからであります。而
后はセセカムが一ヶ月のうちの賃金がござ
りて、月のうちの手当に換算してござります。
扶養手当は運動手当、時間外手当とは異なり
生活給であるといふように理解しています。

八
省

それで第一組は承知して下さい。

統括課長

第一組では、この手当の額については1人おり
10.5万円で、給付手当のうちふくらの賃金は出ておりま

けれども、全くまでも私共としては交付税の対象
となる額でないといふからこそこうことで、既存地
の準則通りにかかるふうに平均10ドルという
ことではなにして既存者については4ドル70セント、
新1号は1ドル40セント、それ地代については1ドル10
セントと既存地元並に扶養年当を支給され
いた秀んでいます。

II 稽

私が理解しているのは、諸年当を含めて保
育されるのが平均賃金がもう一つかかるので
あります。ところが当角에서는 平均賃金という
のはどこかからくる額ではないのです。

無能課長

これは賃金がおなじみは見ておなじくつか
る平均賃金は彼らがいつかうに賃料要求、或
は既存者やラセ来たりけれども、大体現在役
所職員は公営企業、水道事業を含めて168
ドル位で1ヶ月かうに各年月毎に回顧して
取れて、給手を含めると1ヶ月けれども、現在代をか
つていう平均賃金といつもおはかかる期年
当、時向外年当、やういつものは含めておりません。

II 稽

おうしますと、これは労働基準法に抵触し
ます。皆ビルがおなじ平均賃金といつもおはこれ
の年当を含むのが、平均賃金を出しておる場合。

統計課表

これは幾ら低い方で最も最低賃金法のあれには
11.14より有りませるので、労働基準法のうち最低
賃金法には本土の各年をセミウルアリ有りますの
で、カウントことはござります。

月 者

本ハムヤネットの場所に、借金カト、48時
間半ハムセシテモ減額レバリタカガ、ルト場合セ借
金カトの統額当然カムルトナリは職員給の
半で減額レバカトレン所の減額は当然東セ
カベカセレタカトハ私セ考セイタリタレル
ジカ、赤字セタルカ一理由、競争セセカセタハ
ハタシレ競争、じの位ニ競争ア然競争ガ生れ
テラタガセカガ、处理セタタレル。

統計課表

これにては私、不セセ確の額を積マセ
リタセレ、後で資料セセタケレタクレセモ、
シラハク借金カトの場合はスコツ九月セ引く
額セカタて、一前一十九月(神戸)引一レーツ
セリタカ。例セリ11月9日、10日にヤネットが
行ひ御れれ額セセタタカタリセモ、11月所の
資料セカラリセ引く額セカタて、一前一12月所から減
額セラレシタカセセタハ統計課セセセ借金
カトと競争は計算中セセセモタカ。
これにてはカセセタカセセタカセセタカセレ。

II 着

今、昨日額取扱い上当り致ります。

紙箱課長

水体8ドル(2升)。

II 着

もうすぐ8.8ドルヒーラウス。1ドル少しだル。大
体れがるレジヤカーデス。

紙箱課長

今すぐ資材を一。

議 室

休休配一九八九。(午前1時57分)

休用一九八九。(午前1時57分)

II 着

今されんしても職員給料から減額の月通
し手帳を貰ひまつろか。ねじりカツでまつねらば
月度の実測値で引かなければ東モモ付か
ぬ二年理由がまつらうす。

紙箱課長

万円ゆけニギヤウル。実際の減額支給
はカーモーフニシテ職員の実費をカツで取
もむがそれならヒーラウスもあればも。
実費をカツで取ハセウツニセバ好い話で
スークカス。それ以後の紙箱で補充せんや。

れに影響されたり。現時量ではどのくらい
がどれくらいが実在でござるか。

II 貨

先づ問題が一表の内での日か月からは引か
れて翌日から差し引くといふ説明が何つか
が、現時相場がござるか。

統計調査

二点の併記されたいが、採算表の
一つが月額のものと年額のもの。例を以て
この統計の操作上の問題を二点あげ、例を
11月度の結果は12月22日に交付された
ので、11月の月末からの一つは事態がまだ未だ
定しておらず、12月の結果がもう一つ事態が
既に定しておらず、12月の結果がまだ未だ
定しておらず、12月の結果がまだ未だ
定しておらず、12月の結果がまだ未だ

II 貨

それ結果が次第に発展して場面でそれが
月から差し引いてはじめて、次の月から
が差し引くといふ二つをこなすのがある。

統計調査

かう二つであります。

11 看

例えは向まつて、或は職員の見入るところ
欠勤した場合は、その場合は給料から差し引
くのであります。その月の給料から引いて
翌月から差し引いて下さい。

統括課長

向まつてあります。例えは11月30日に休むとい
ふれんからのかと、大体給手計算といつもとは
11月25日までには大体統括課の事務は終
了まであります。そして収入後は直ちにレカ
レムリにて実際12月2日の支給がいつからい
りますかと、事務所は処理期間が必要であります
ので、カウントして時内外とが給手減
額をつづけますから月内のもとは別れて引
かれ加算されて一報であります。

11 看

これは問題になりますが、例えは11月の職
員が4・5日欠勤した場合、その月だけは11月
分の給料から引いてじやなくて、12月分の給料
から引いて算定する場合になります(次月分の給
料から引いていくのが今までの慣例なので)
いかであります、これは事実であります。

統括課長

それがどういってます。これは通常の傷
害は通常の時まで引き受けられますが、
引いてそれをいたりが、カウント事態以外の傷
害

后はあべて14月から行なつて、24月から行
かれうるゝものとせられてゐる。今月既に
仕組手続観、時内外手當は翌月行なふ。

11 養

この給料から差し引く場所の額と、この年
賃金にさしてまちづき、或は他の方法を以て
一令づく。

統計課長

これは平均賃金や時給でありの事、それと個人
の時給ばかりづく。

12 養

柴薪復旧工事の公同一令づく。これ計算せ
れて一令のは大体1ヶ月で計算されるのである
ですが、他にも色々と見つけてあるが、例えは費用
のレシート等あります。薪、木炭、甘藷の搬入に支障
がある事も一つあります。また、例えは、一令づく
の面倒作業や手当等あります。これらも併せて
考慮がかかるが、これが現状一令づく。

御統計課長

私來いれしきは、東山の谷風化災害の状
況を調べてみた。費用の多くは工件、大山の
方の1件が1ヶ月、費用は相当金でやがて10
万円です。又、大山の工事費、甘藷搬入は
多少支障がありますが、年々方々では財政
の都合で困ります。大山の工事費は比較的

傷后、御座山大山の方へ移り、一時免役を受ける
が出来て、今から一年半の傷后の收入機会は、
雇用がアリタケル。次の機会は復元の仕事で、
復旧工事へ参入して貰おう。

17 看

次の機会を一つは受け取らせて貰えますか。

御新規看

既存の御所がハム場所へ行け。

17 看

お、弊社も復旧工事。いつが屋根や外れ
られたいつ務めですか。

御新規看

御来の方、技術面としてはそれなりに詳
分が一歩歩かれども、何時何時どの箇所がどの
通り、どの年以内測溝とか落札残りまでや
りこりで会話がもとで少。

17 看

古舊の搬入前へやがてがいいと思われ
ています。

御新規看

搬入前とお手数ですが、5年の下向が来
月の二回と二ヶ月で色々とお手数を相談してから
仕事は開始されると思います。 . . .

筋 素

本來のうは政府の緊急措置をお願いして既
行補助をお願いするが、當時でありますか、
政府において手渡つて相当苦心にありまして、
こうへう所よりは大きな所に力を入れておるゆ
えござつて、2万ドル内外の工事に付され
ては、市単独でやるといふことにありますと、非常
に大きな問題ござつた。レガレ、カカガと
ひいて賃金でなく賃金セーフティの誤でござつ
たが、現在の段階においてはそれが何の予算
であるかでありますか、そこで、一応担当課の
方には、もし不用不急の工事で市といへば延
ばさざるもいかずカレから様子を尋ねられし
て色々の落れ残り残ざれば今後から市は財
源を失へばこれに充てまくといふ秀吉式であります。

19 答

どうしても財源を失へばどうぞ要望
します。

筋 素

努力します。

議 答

休憩一時間。(午後12時10分)
食事一時間。(午後12時10分)

議長

午前10時で終り、午後2時から再び本会議を開きたい。

議長

休憩一時半。 (午後12時10分)
食事一時半。 (午後1時2分)

議長

午後の本会議を開きたい。午前に引き続いた日程第2、議案第2号に付する質疑を終ります。

20 番

最後のページは災害復旧の大山の件が出ておりましたが、これは本日の台風時にあける災害と説明しておられたので、これから3,800ドルの内少額負担金額、これをどう算定に基づいて出でるか、これを行伺いたい。

財政

算定の方策については、今度の設計について特別の計算方法についてアドバイスし、着工の工木費の設計で見積ってもらいたい。

20 番

現地を調査の工見積られました。これが分れてます。台風による災害なので。

即 無

これは台風の勢いを以て事業とは壊され
たばかりでも、相当の雨や一降りうれでや。
これは旧鉄道で、非常にありや高い部で
ね。雨が多かったために他のべりのような状
態をみておいたので、今もこれで道路
自体が非常に雨に弱いといふことは言える
と思う。

20 館

これはペインショーカの方に下の方ですか。場所。

即 無

これらが少し北の方に行きました。
現代は古い確認してあります。

20 館

会社とは關係のないですか。

即 無

いや、これを通りて会社へ行。

20 館

なぜそれをお聞かねばと音一つなし、さへい、
前回手にひいてやが、ペインショーカの排水が
多いと多くなると、伏せらぬ以前から、
袋池が空きこんでいる下の川の水位がべりやま
こさせて伏せられんが、水草がのりんと相当汚れ
て流れて水草とれどもどうな状態がかるしむら

19
1月22日 地圖に表示されたので、それで台風災害が何處かどの程度なほりかと見ておる
所である。

即 疾
これまで私は私はかりかねます。

20 省
これまでのところ下の方は水田、高地帯は少く
あるが、畠作物に多く被害がござります。

即 疾
今後台風のまゝ畠作物に多く被害が
来る事は少くあります。

20 省
私が用いは、次塊へまでは、理由いか
かで泥が流れへがる所がござります。

即 疾
これまで報告地圖に表示せし。

統一
体統一化され。(午後2時7分)
省統一化され。(午後2時7分)

18 省
19省に引ひて都計課長が常任で、何といつて
足りないものとして、如何に工事、検査員の整備。

この際、私どもで何とかしないための有効的
な方法があるが、これ併可能ですか。

17 答

これは今日、17番えりから質問を受けて、長
い間のうちに答へられました。私は、何とかしておがつ
れていますが、私が取扱うもの一つ個別につ
いては工事費は大体18,000ドルから20,000ドル
がかかるという報告であります。おうかりますと、
馬鹿にしたくない本領域においては、何が工事
費の多くを取るかをもつていておこなうとしてあります
もう一度見ておきたいと申します。新規にこれらへの費
用をこれから投入するだけでは、それが差し
向ひられるときに見つかりけれども、工事費に含まれ
しておこなうが飯山線がこれに当たるとして
石井の材料と今あるは前一月の排水工事以
つ費用がどうつかれども、こうもしかば
ら当たらぬと必要な限りの金額にせよ一
度見つけ出さ。これから工事費の件でござり、どう
他の料金が工事費でありますかとおもふけれども、
これだけの金では少くとも、車両にてやがて
輸送される。

18 答

多分代理店との話がござり、前に甘蔗
運搬を始め、シルバーライン、山の道路の工事場の
ために甘蔗運搬に非常に支障をきたすもの
をうなぎと申せりが、花見川に運んで石炭
を復旧工事、花見川に運んでそこで甘蔗運搬入

に交渉を立ち立てる。さうして復旧工事を始め
るものか。

即 無

私が現地の私、町、木田園係の技術的
な見解を申し述べる前に、もう少し説明を
も、私が聞一郎報道者と内容やら話をすれど、相
当崖で、相当土が流れてしまい、それを復旧す
るには相当堅固のコンクリート、石を積んで
て道路をつくっていかなければならぬとい
うふうなことを聞きおちで、車が走り通
れる程度の危険性は可能性があるが、
どうか聞いて見解を述べやねうと見ておが、
和上聞一郎報道園内では無理だふうであります。

18 番

このほか、この前まであるまでは、この前
では復旧不可能とのことで、近々こう結果
も生まれてゐる様です。

即 無

このまゝおろおろ話されておりけれども、復旧計
算はややこちやいがんとしておりうけ
られぬ、それだけの財源がない、見当りませんで、
非常に苦慮しておうかが。

18 番

(例) これは内一円の樹脂塗工事、こういう
ものは不用ではあるが、不見では、勿へしにやむへ

やむのことを考えられ。

財 税

今度計上しないが、理由は、今度補正予算
財源を結局つかない通り、補正申請額が8万
ドル未でござるからだけれども、これを色々教育委
員会に当たるはめていた場合、18,000ドルという
費用は生まれてない状態です。且つまた、これが
一括でござつて、車の運送で全く違う状態
でなければ、車にて運送されたりの運送にて障
害行為等の方策をとれたりして、車を運んで
あります。且ついつともして車にて運送されれば
これは新規の財源を~~持つ~~持つてある地元住
民に大きな支障となる方に立つた状況
です。

議 事

賛成を以て了りてのござつて、進行いたし
ます。日程第2、議案第2号 1970年度
宜野湾市一般会計補正予算につきましては、
總務部議論にておなじく見つかり、公衆説
明会へ付され。

(署議付し時辰)

議 事

以上署議付しのござつて、總務部議論といれ
し方々。

議

日程第1、議案第89号、日程第2、議案第82号、日程第3、議案第83号、日程第4、議案第84号、日程第5、議案第85号、日程第6、議案第86号、日程第7、議案第87号、日程第8、議案第88号、日程第9、議案第89号、日程第10、議案第90号、日程第11、議案第91号、日程第12、議案第92号の各款既審議中の案件については、議案第83号、眞野市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例、議案第85号、眞野市職員の給与別国民体育体质検査実行委員会設置条例について、議案第86号、眞野市職員の給与別国民体育体质検査実行委員会設置条例について、議案第87号、1971年度眞野市一般会計才入才出核算結果について、議案第88号、1972年度眞野市一般会計才入才出核算正予算、水上の5案件については、既審議化粧室廃止届け、議案第89号、義務教育組合と水道料金改定について、認定第2号、1971年度眞野市土地地籍課第二地区清查金精算別会計才入才出核算結果について、議案第90号、1971年度眞野市水道事業会計決算について、議案第91号、1972年度眞野市水道事業会計補正予算について、水上の5件については既審議化粧室廃止届け、議案第92号、1971年度眞野市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例、議案第93号、眞野市教育委員会職員の給与に関する規則の一部を改正する規則について、議案第94号、1972年度眞野市教育委員会才入才出補正予算

以上3案件を経緯民主教育導入審査会にて就いての議論の一言レポート。

(議論作成時刻)

議題

①議題の流れにて、以下述べる議題中
の某(それぞれ)の導入実施に付随的
に留意いたしまし。

以上の3案件について、12月21日午後審
査会終了後より、議論の観点について
以下の順序で話し合ひ。

議題

休憩の件。(午後2時20分)

開聞の件。(午後2時20分)

議題

②休憩の件、開聞の件、機構改革及び職員
定数の適正化についてを議題としていたが、
理事事務の懇意旨説明を求める事。

終結課題

機構改革及び職員の定数・適正化につい
て諸問題を把握しておきたいが、これにつ
て提案の懇意旨を説明申し上げます。

本府の10年來の現状とからみた市町の合併
の最終段階にて、今期に終りまして、私共當
局はこれまでには合併の時期で機構改革を

をせりて、実数。適正化に職員実数を
算定していくと、もう少しあうに準備を進め
ていれば、それで済むけれども、これがなかなか
最終段階にて予算もしくは結果にかけ
られ、この当面、合併については現オはもてのい
いところとしてござりますので、復帰を来年に控
えまして、日増して増加する事務事業に対してま
で現在、機構改革実数職員ではござ
れども、復帰体制がとれぬままの状況
に至らざりて別案の通り諮詢をしてござります。
参考資料と一緒にされて、あれやこれや添付してこ
る事多ので、参考にして処理していくべきもの
と思ふ。機構改革における基本的考え方
としては、22ページに機構改革につ
いての基本構想について述べてござります。
現在市長事務部局の場合には、8課2室でござ
いますが、これを13課1室にいたし、部課が
4課3室となるのが予算でござります。
これは既設条例の案、それから事務分掌規則、
市長の政府から来られる流れが復帰時に伴ひ、
市町村への事務配分についてと一式、復帰時見
直し復帰後22項目現在実際本來ならば
市町村の事務でなければ、流用政府がやつ
ておる場合で1号様式の中に用意されています。
2号様式の場合は現在流用政府の市町村
がやつておられるけれども、本土復帰した場合は新
しい市町村の事務としておりて、これが2号様式
の方に替わられて、2号様式であります。合計32項
目。新しい業務が市町村にありてこう記して

りますが、これらの業務に對処するためには少し
ても機構改革の必要があるといつておうに考え
ていますが、更に完数につながるには
現在一般事物部門の方が141名、これに
国完資本評価窓口は従業員で169名
れていて年々減りつつあるが、実際は一般事物部門の
職員は142名あります。それで、169
名のうち141名でござりますが、一方完
数率例の中には141名でござりますが、それで、169
名のうち141名でござりますが、それと内訳は
事物部機構改革に伴うものが14名新しい
事物が移管されてこられた増員を考慮して
いるものが14名、その中には健康保険・国民
体育彩票大会の事務局の職員も入っています
でござります。消防の方は11名、それには機
構改革に伴うものが2人、消防の収支一業務
が危険物と請認可等の業務によるものが
9名、消防の場合は11名というふうに完数を
目めどい。これらの完数の職員が必要とする
計画化されています。42ページにある職員削減
率についてからつけてみます。それ以外に73年に
は保育所を直営の方向へ設置する予定でござ
ります。120名収容の保育所を設置される
114名、それから国民健康保険が実施され
た分と、国民健康保険税というものは出されています
ので、それ以上は國保、年金課の方に負
担される方である。年金課の方に負担される、この
へん才が核算されてくることが多いけれども、このへん才
が114名程度の職員が必要いやない
が、それから賃料が適用されるので、

対応時間がかかるのでありますから、実際の職員が必要になりますし、それから消防業務について実際の業務内容からものが事務的業務もありますが、この時点でもう少しだけ構成については検討する必要があるとしているが、当面復帰の時点では9名の職員が大体必要になりますが、この件については実際業務の量がどれ位かつかんでうこしてまだ確定していませんので、実際職員の定数を決める場合には実際業務とこれがらせりふからうな事務で、それなりに業務がどうなりかといふものがや分検討していくといふからと見ておもけれども、大体39名が増員がありならば当面復帰してもやつていく感じでないかとされが、ふうの観点に立って定数をいくつ取つかに迷をしたいた考えております。

本件につきましては、当局といたしましては、本定例議会で提案をして条例化したいとう考え方を当初もつてた訳であります。議会が予算要求の中で、そういう機構改革はむづむづ本工研修をして研究されたというところでございましたんで、一丸となって行動をして、その工研修の参考にあればとくことで多少意見でついたあれもありまして、資料についてはまだ不足の点もあるがと見ておもつて、審議の期間中에서도う一つ前に付けて、もし必要ひらんではぜんぜん資料を当局で準備又整備しておる審査やでありますようにしておる所、以上説明を終ります。

議長

本案に対する質疑を許す。

議長

休憩一時間。(午後2時51分)

再開一時間。(午後2時54分)

議長

今般説明でござりと申一されられがおりますので、補充してお聞かせ下さい。これにて3月定期議会にて成案として出されへと見ておるので、どうぞお聞き取り審査をしておられたるかにて2月20日頃に審査をしておられたるかと見て、若申せ得る一とくこれを御覧下さい。

議長

休憩一時間。(午後2時52分)

再開一時間。(午後2時54分)

議長

お詫びの申しおり。長ら審議中の諸問題は、機構改革後の職員定数の適正化に關へては、休憩中の局長より顛状がありましらず、お詫びの申しおりです。

本件については、11人の委員をもつて構成する機構改革特別委員会の設置、これに伴ひ工開会中の継続審査をするとしていたしてお聞かせ下さい。されど公思議ございませんか。

(黒議付し時狀)

議 表

ご黒議付しと認めます。さて、本件につ
いては、11人の委員をもつて構成する機構改
革特別委員会を設置し、これに付託の上、
開会式に就続審査することに統合され。

尚、お詫び申すが、以下、被選出された機構
改革特別委員会の委員の選出について、
委員会側より次の如きの現況凡例、安次席宣信
君、大川正矩君、伊藤徳一郎君、猪瀬仁也
君、源田正喜君、仲井春吉君、大川昂君、又
吉正弘君、宮城仁政君、大久薦雄君、比嘉
義亮君、以上11人を指名の如くして開一科。
併せに公黒議付し時狀。

(黒議付し時狀)

議 表

ご黒議付しと認めます。さて、只今指名され
ました11人の委員を機構改革特別委員会
の委員の選出がなされ得られ。

議 表

休憩一休止付。(午後2時45分)
毎回一休止付。(午後2時45分)

議 表

本日の日程は、全部終了いたしましたので、本日

内
の会議はこれまで(開)いて来た事一つか。
次の本会議が12月22日午前10時から再
開(くわい)む。

散会(午後2時50分)